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Intervención del diputado Joaquín Badillo Escamilla, con relación al 

“Presupuesto 2022”. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La presidenta: 

 

Se concede el uso de la palabra al 

diputado Joaquín Badillo. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Buenas tardes, con el permiso de los 

presentes. 

 

Compañeros creo que hoy es un 

tema que nos ocupa a todos y que 

bueno que se hayan mostrado las 

posiciones y que bueno que se haya 

hecho un análisis puntual de las 

cifras, de los datos, de las tendencias 

económicas, sin embargo, aquí 

debemos de partir de una realidad es 

importante hacer del conocimiento de 

quienes no lo saben, que una política 

de gobierno tiene y está directamente 

relacionada con llevar la economía de 

nuestro país y parece ser que no se 

ha entendido y parece ser que 

seguimos creyendo que hoy las 

políticas públicas económicas, la 

quieren llevar al discurso retórico de 

neoliberales y conservadores, cuando 

no han entendido algo que es la 

fortalece y el nacionalismo del 

estado, qué tiene que ver con esto, 

qué tiene que ver esta teoría de un 

nuevo modelo económico para que 

se entienda. 
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Esto quiero decir que el nacionalismo 

y la creación como apalancamiento 

del desarrollo económico hoy lo 

ejerce el Estado y lo podemos ver 

claramente con el aeropuerto hoy de 

Santa Lucía, que venía de ser 

señalado y venia de ser orquestado 

por grandes corporativos 

internacionales y nacionales que 

habían vendido prácticamente a 

nuestro país, para qué para fomentar 

el capitalismo y las canonjías de la 

incorrecta distribución de la riqueza, 

tendremos que entenderlo a 

profundidad. Hoy nuestros ingenieros, 

hoy nuestros arquitectos que han sido 

especializados como la Sedena, que 

se invierten grandes cantidades de 

dineros en su capacitación y en sus 

estudios, están demostrando que 

pueden y que se generan grandes 

ahorros para nuestro país cuando le 

das y le permites a nuestras 

instituciones confiables generar. 

 

Y el ahorro en la riqueza y distribuir 

como apalancamiento del Estado la 

condición económica de nuestro 

desarrollo económico para la 

proveeduría nacional, entiéndase por 

favor, la refinería, el precio del 

petróleo, las tasas de inflación 

verdaderamente entienden el 

componente de esos términos, saben 

cómo funciona verdaderamente la 

economía del país. 

 

La Presidenta:  

 

Me permite, diputado Joaquín. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Estoy haciendo uso de la voz 

presidenta. 

 

La Presidenta:  

 

Sí, pero me están solicitando la 

palabra. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Sí, pero entonces a qué horas acaba 

mi participación, nos vamos a 

interrumpir si estoy haciendo uso de 

la Tribuna, tengo mi tiempo, todavía 



 
 
 
 

Diario de los Debates 
Chilpancingo, Gro.  Miércoles 17 Noviembre 2021 

 

P
ág

in
a3

 
     Primer Año de Ejercicio Constitucional  

Primer Periodo Ordinario 
 

no se ha cortado por qué me tiene 

que interrumpir. 

 

La Presidenta:  

 

Diputado, permítame por favor. 

 

Diputado Apreza, ¿con qué objeto? 

 

Diputado Joaquín, acepta usted una 

pregunta. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Por supuesto, claro. 

 

La Presidenta:  

 

Adelante, diputado. 

 

El diputado Héctor Apreza Patrón:  

 

(Desde su lugar pide que el orador 

explique detalladamente el modelo 

económico neoliberal) 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Permítame y lo voy a englobar en mi 

participación, porque a eso quería 

precisamente ir… 

 

La Presidenta:  

 

Gracias, diputado Apreza. 

 

Adelante, diputado Joaquín. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Ir desmenuzando poco a poco para 

que vayamos comprendiendo, 

cuando hablamos de un modelo 

neoliberal, en términos económicos la 

distribución de la riqueza y el poder 

económico privado, es el que ha 

venido siempre ejerciendo la riqueza 

y la distribución de la misma, 

prácticamente de la mano con el 

gobierno, es lo hemos venido viendo 

y es un término donde se pondera el 

capitalismo por encima de la 

distribución correcta de la riqueza del 

que menos tiene. 

 

Cuando pasamos a modelos de 

fortalecimiento del Estado, de un 
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nacionalismo de apalancamiento del 

desarrollo económico de un estado y 

es a lo que yo les estaba diciendo 

antes de la interrupción, es donde se 

pretende fomentar la economía al 

interior de nuestro país, son modelos 

económicos distintos y el tiempo y la 

historia va a juzgar cuál pudo haber 

sido mejor para unos para los que 

más tienen u hoy para los que menos 

tienen, ha sido una constante de 

nuestro presidente manifestarlo no sé 

porque no lo tenemos o no lo 

queremos comprender. 

 

Quiero hacer una aclaración diputado 

amigo Apreza, tenemos que elevar el 

debate y la discusión por favor, no 

ponga palabra en mi boca que jamás 

dije, por ningún motivo llamé a nadie 

aquí ignorante, les pido por favor que 

no se conduzca de esa forma, por 

ello, retomando hoy los puntos de 

cuando están comentando que la 

inflación, la inflación por mucho 

tiempo ha venido siendo dentro 4 y el 

5 por ciento, las estimaciones hoy no, 

nos tienen que espantar Moody´s y 

las grandes evaluadoras de calificar 

créditos se han equivocado en los 

hechos, tener una proyección no, nos 

garantiza una realidad, nos da datos 

para tomar decisiones sí, pero no son 

precisamente hoy lo que pudieran 

generar una psicosis o temor, 

compañeros no, lo tengan. 

 

Hoy el pueblo está contento, hoy la 

economía es diferente, que levante la 

mano quien quiera darle otros 5 mil 

millones de pesos al INE, que levante 

la mano quien quiera obstaculizar hoy 

el tren maya, que va a generar 4.6 

billones de pesos para nuestro país y 

que se van a beneficiar los 16 

municipios que tienen estaciones de 

tren y que puede ser un 

apalancamiento sin duda alguna, 

para mejorar mayor riqueza en 

nuestro país. 

 

Hoy el aeropuerto de Santa Lucía, va 

a generar ahorros en términos nada 

más de combustible por sus nuevas 

líneas aéreas de vuelo de más de 

600 millones de pesos, todos estos 

datos van directamente 

proporcionales con la satisfacción y 

bienestar de la población, es que nos 

preocupan los programas sociales, se 
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incrementan y hoy los pobres crecen, 

crecen por cómo se tipifica la 

pobreza, la pobreza y la pobreza 

extrema, por qué, porque no son una 

población para que se lo graven 

económicamente activa y como no lo 

son no producen para ustedes, pero 

ellos si traen 3 mil, 4 mil o 5 mil o 6 

mil pesos en su cartera cada mes o 

cada bimestre y eso genera lo que se 

llama un activo circulante y ese activo 

circulante, no eres población 

económicamente activa porque no 

tienes un empleo formal, no se vayan 

con las estadísticas que ni entienden. 

 

Vayamos entonces a los hechos y 

vayámonos entonces a lo que puede 

decir la población que no tiene nada, 

que no tiene un empleo formal, que 

no tiene servicios públicos, es 

catalogado pobre pero que tiene 4 

mil… 

 

La Presidenta:  

 

Diputado Joaquín, me permite. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Si, presidenta. 

 

La Presidenta:  

 

¿Con qué objeto diputado Bernardo? 

 

El diputado Bernardo Ortega 

Jiménez:  

Falla de audio. 

 

La Presidenta:  

 

¿Con qué objeto diputada Alicia? 

 

La diputada Alicia Elizabeth 

Zamora Villalva:  

 

Presidenta, porque el orador se está 

conduciendo con absoluta falta de 

respeto a sus pares. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

De verdad, si alguien… 

 

La Presidenta:  
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Diputado, si le voy a pedir 

encarecidamente que haya respeto 

para todos los diputados se lo voy a 

agradecer muchísimo. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Con todo gusto, presidenta. 

 

Y de verdad compañeros pero mejor 

si alguien se siente aludido le ofrezco 

una disculpa, no es mi intención 

generar que pase a temas 

personales, no creo compañero 

Bernardo que sea el motivo que te 

conduzcas a mi persona, porque te 

conozco y yo no estoy tomando 

cuestiones a las que tú dediques o lo 

que tú hagas o lo que haga tu familia, 

tu servidor está haciendo uso de la 

Tribuna con respeto, está haciendo 

uso de la Tribuna, sin mencionar a 

nadie sin aludir a nadie, sin 

mencionar nombres y no me dejan ni 

concluir. 

 

La Presidenta:  

 

Diputado Joaquín. 

 

Permítame cada vez que usted lo he 

interrumpido, se ha parado el reloj 

legislativo, así es que no hay ninguna 

preocupación de que los tiempos no 

se le estén otorgando, pero si yo le 

pido por favor, le pedí respeto para 

los compañeros si está aludiendo a 

un diputado y aquí en esta Tribuna no 

pueden existir diálogos personales. 

 

Yo le vuelvo a reiterar esa petición de 

no hablar acerca de diálogos con 

diputados y de preferencia a sus 

actividades. 

 

Gracias. 

 

¿Con qué objeto diputado Jesús, 

perdón Jacinto? 

 

El diputado Jacinto González 

Varona:  

 

Que la perdone mi madre. 

 

La Presidenta:  

 

Perdón ¿qué me dijo? 
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El diputado Jacinto González 

Varona:  

 

Que la perdone mi mamá porque ya 

me cambió el nombre en esta 

Legislatura que llevamos como cinco 

veces. 

 

La Presidenta:  

 

Mire diputado, yo le quiero decir que 

en muchas de las ocasiones no 

tenemos la posibilidad de grabarnos 

los nombres y los apellidos de todos 

no es que yo le quiera faltar el 

respeto a su mamá, pero quiero 

decirle en ese sentido le pido una 

disculpa no tenemos la facilidad de 

grabarnos los nombres de 

absolutamente todos y a veces la 

visión es de 180 grados y a veces no 

observo realmente quién está 

hablando, le ruego una disculpa. 

 

El diputado Jacinto González 

Varona:  

 

Igual le ruego una disculpa diputada 

presidenta, pero el calor de las 

discusiones. 

 

Sólo pedirle moción de orden a usted 

diputada presidenta y también al 

orador que ya tenemos todo el día 

aquí y no podemos estar haciendo 

diálogos personales y respeto al 

Pleno, por favor. 

 

La Presidenta:  

 

Gracias, diputado. 

 

Adelante, diputado Joaquín. 

 

El diputado Joaquín Badillo 

Escamilla:  

 

Si, presidenta. 

 

Reitero compañero, en una 

participación había visto o escuchado 

que se interrumpa tanto tiempo, yo 

nada más quiero dejar claro que 

jamás he mencionado el nombre de 

nadie si alguien se siente aludido le 

ofrezco una disculpa y al compañero 

al que usted comenta que me refería 

en su nombre lo hice porque el, se 

paró directamente y me aludió sólo 

en ese sentido. 
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Pero bueno continuamos con el 

tiempo, pues bueno las ideas que 

concatenándolas para el objetivo que 

les venía mencionando es que existe 

verdaderamente hoy para Guerrero, 

particularmente deberíamos de estar 

incluso reconociendo y celebrando el 

incremento de más de 3 mil millones 

de pesos para Guerrero, 

probablemente entrar en el análisis 

de los 31 entidades de la república y 

la preocupación es entendible sí, pero 

como guerrerense como acapulqueño 

pues yo reconozco y aplaudo, porque 

aquí tenemos esos más de 3 mil 

millones de pesos, aquí tenemos 

todos los programas sociales, aquí 

tenemos el sembrando vida, aquí 

tenemos una gran presencia por 

parte del Gobierno Federal. 

 

Y hoy sabemos aquí, todo lo 

sabemos que la dependencia del 

gobierno del Estado con el gobierno 

Federal, es del 99 por ciento, no 

entiendo cómo siendo guerrerenses 

podemos analizar si subió un punto, 

tres o cinco, o si la inflación es mayor 

o menor o si cuando verdaderamente 

en lo que es Guerrero, pues estamos 

siendo beneficiados y privilegiados, 

que bueno que esté a la altura el 

debate en sí, porque aquí estamos 

para revisar y para que esos recursos 

sean bien destinados, que haya 

transparencia y rendición de cuentas, 

no comparto hay que decirlo la forma 

en la que pudiera generarse un 

desequilibrio o una incertidumbre en 

que la distribución del recurso, se 

comentaron se incrementó en salud, 

pero no dice que es para 

equipamiento o medicinas. 

 

Bueno, al incrementarse en salud el 

equipamiento y las medicinas 

siempre han sido no de este 

gobierno, ni del anterior un rubro que 

este etiquetado para la adquisición 

del medicamento. 

 

Compañeros, porque el tiempo se ha 

agotado tengo claro que el 

presupuesto es bien distribuido, que 

hay confianza el Tren de Maya, Dos 

Bocas, de las refinerías… que los 

programas sociales y los incrementos 

para Guerrero, son los que 

deberíamos de aplaudir. 
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Gracias, presidenta. 

 


